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! ! ! !昨天，中国女篮新一届集训名单
公布，曾率领中国女篮获得 "!!#年北
京奥运会第 &名的澳大利亚籍主帅汤
姆·马赫的名字出现在主教练一栏内。
在时隔 &年多后，马赫再次重掌中国
女篮，中国篮协也被网友讽刺为“吃回
头草”。

马赫今年 '!岁，曾执教澳大利
亚、中国、新西兰、英国等多支女篮国
家队，率领不同球队参加过 )届奥运
会。%$$'年亚特兰大、"!!!年悉尼奥
运会上，马赫带领澳大利亚女篮连续
获得铜牌、银牌。"!!&年，执教新西兰
女篮的马赫，率队获雅典奥运会第八
名；随后的 "!!#年北京奥运会，他率
中国女篮获第 &名。去年的伦敦奥运
会，他执教的英国女篮获得第 %%名。
既然马赫经验如此丰富，而且执

教中国女篮时成绩也不错，为何当时
篮协没有与其续约，反而是在 &年之
后吃回头草？这和篮协高层的用人思
路关系很大。马赫在上一次执教中国
女篮期间，也曾经遭遇过几次信任危
机，最糟糕时一度到了下课边缘，不过
由于得到时任篮管中心主任李元伟的
力挺，他才坚持到了北京奥运会上，最
终也不负信任率队取得第四名。但北
京奥运会后篮协领导更替，中国男女
篮也改走土帅路线，马赫没有得到篮
协的续约合同。

"!!$年，郭士强和孙凤武成为中
国男女篮新主帅，不过在 "!!$年的天
津男篮亚锦赛上，中国男篮在家门口
丢掉冠军，郭士强被迫下课。女篮情况
同样如此，伦敦奥运会第六名的成绩
虽然算不错，但孙凤武依旧没能博得
中国篮协的继续信任，女篮也重新开
始走洋帅路线，而曾 )次率队征战奥
运会的马赫，就是在这个背景下再次
成为中国女篮主帅。
一支球队的强大，坚持一贯的风

格非常重要，如果篮协总在用人思路
上变来变去，会不会影响中国女篮的
长期发展？

本报记者 李元春

! ! ! !本报北京今日电（特派记者 潘
高峰 江跃中 于明山）昨天，全国政
协委员姚明的两会提案一出即引起
了不小震动，他在提案中“呼吁改革
篮球管理体制、开放人才选拔、促进

中国篮球可持续发展。”这一建设性
建议获得了圈内外的一致肯定并引
发思考。

在提案中，姚明指出目前中国篮
球在后备力量培养方面暴露出的三

大问题：人才培养渠道单一、封闭；
人才培养周期过短，违背篮球人才
培养的客观规律；专业篮球，或者说
是职业篮球与校园篮球、社会篮球
严重脱离，篮球人才面临枯竭。他建

议：“建立开放的人才选拔平台，体
教结合，开展全新概念的中学生篮
球联赛。”
姚明指出，体育项目未来的发展，

应该针对不同类别进行分类改革，像

职业化程度较高的篮球、足球、网球项
目，姚明认为政府应该将其完全放入
市场。姚明建议：改革中国篮球管理体
制，让中国篮协实体化、行政实体化。
篮球的市场基础虽然比足球弱，但综
合来看，篮球更适合作为三大球发展
体制改革的一个突破口。
篮管中心前主任李元伟率先在微

博上“支持姚明提案”。李元伟发博后，
微博名为“微信”的国家体育总局体育
科学研究所体育社会科学研究中心主
任鲍明晓随即转发表示，“希望姚明能
在‘篮下’发挥作用。”

打球30分钟 开心1800秒
上海市黄浦杯女子门球赛昨挥杆

“怪拍”闯入凯旋门
中国女乒“直通巴黎”选拔赛削球手大放光彩

时土时洋
变来变去
马赫二度执教中国女篮

! ! ! !昨天上午，上海市“黄浦杯”女子
门球比赛在卢湾体育场开赛，共有 $'

支球队 %!!!余人参赛。上海市门球
协会副秘书长朱一德在接受记者采
访时表示，门球运动在黄浦区开展得
非常火热：“门球是黄浦区的品牌运
动，全区一年要组织几十场比赛，全
年参加门球活动人数要超过两万。”

昨天，卢湾体育场内临时划出的
#片门球场地上热闹非凡，脸上带着
笑容的阿姨们正在开心打球。据朱一
德介绍，这次比赛的 $'支球队被分
成 "&个小组，主办方特意淡化锦标

观念，每个小组的第一名都能获得荣
誉证书，“我们提倡的是运动、健康、
快乐、和谐，一场球打下来需要 (!分
钟，就要让打球的人得到 %#!!秒的
快乐。”

中国的门球运动起源于上海，而
上海的门球运动就起源于黄浦（原卢
湾）。“%$#)年，中国第一届门球裁判
员培训班，就是在卢湾区举办的，可
以说卢湾是中国门球运动的发源
地。”在朱一德看来，门球运动是非常
适合中老年人的，“门球是一项集健
身、娱乐、竞技于一体的运动，它有高

尔夫的潇洒、足球的技艺、棋类的智
慧，可以让人在运动中忘记年龄、忘
记病痛、忘记烦恼。”

从 %$#'年起，朱一德就是卢湾
区门球协会主席，"! 多年来他不但
积极推广门球运动，而且本人也从这
项运动中受益良多。“以前我是专业
击剑运动员，长期的大运动量训练让
身体落下不少伤病，其中腰椎突出症
最为严重。"!!!年，我的教练吴成章
建议我打门球，结果我一入门就入迷
了，几年打下来身上的病痛全部消
失。” 本报记者 李元春

入围条件一箩筐
入围人选三挑一

谁来当中国男女排主帅？

! ! ! !谁来当主帅？前天排球管理中心
正式启动了中国男女排球队主帅的
选帅工作并列出了林林总总一箩筐
的入围条件。从目前的情况看，选择
外教的可能性比较低。如果排除外
教，现在呼声比较高的女排主教练人
选是陈忠和、蔡斌、赖亚文。男排主教
练人选是谢国臣、李海运、卢卫中。而
谢国臣、陈忠和是其中最有可能当选
男女排主教练的人选。

陈忠和当选中国女排主帅的可
能性很大。排管中心一条“)'岁以下”
的规定，网友们认为是专为陈忠和量
身定做的。"!!#年奥运会夺得铜牌之
后，还想留任的陈忠和被当时的排管
中心“舍弃”。如今，排管中心主任徐
利铁定离开，他的离开会否使陈忠和
重燃复出的希望？此外，排管中心副

主任李全强曾是中国女排的领队，与
陈忠和配合非常默契，这似乎又是陈
忠和东山再起的有利条件。

在大多数人力挺陈忠和时，也有
人提议再给蔡斌一个机会。确实，当
年是伦敦奥运会周期，刚刚执教一年
的蔡斌因为一些成绩不好，黯然下
课。“毕竟没有给够时间，有些不公
平。是不是可以给他四年一个周期的
机会？”此外，蔡斌在北京女排的大获
成功，使他重新得到了大家的好评。

如果一旦陈忠和和蔡斌都因种
种原因没有入选，那么备选的第三人
应当是赖亚文。被称为“知心大姐”的
赖亚文一直担当着中国女排副教练
的角色。她辅佐了从郎平开始的历任
主教练。由于中国女排有这样的传
统，从副手转正的特例，因此，赖亚文
的被提及，也在情理之中。

从男排看，呼声最高的是谢国
臣。他倡导打球“开心和自信”的理
念，并在 "!%"年率领中国男排夺取

亚洲杯冠军。($岁的谢国臣是前任主
帅周建安的助手，也曾是中国男排的
主力队员，他司职过主攻、副攻、自由
人，是国内排坛难得一见的“多面
手”。今年联赛率领河南队夺得联赛
第三名。

与谢国臣竞争的对手非常强劲，
在男线一线教练中，许多人看好和支
持李海运。李海运的最大优势是成绩
出众。他在辽宁、解放军队培养出一批
优秀运动员。今年排球联赛，他再度率
领解放军队夺取联赛亚军。&&岁的李
海运敬业、敢于创新，训练有一套。

&!岁的卢卫中是中国男排主帅
第三“备选”。卢卫中是前中国男排的
主力接应，在执教江苏男排后，使江
苏男排稳定地保持在高水平。作为中
国青年男排的主帅，在培养年轻选手
上匠心独具。据悉，卢卫中非常渴望
能够执教中国男排，以一展身手。

本报记者 李京红

姚明两会提案引发热议

改革管理体制 篮球当仁不让

! ! ! !中国女乒“直通巴黎”的女队第二
次选拔赛决赛的对阵双方，既非奥运
“三朝元老”郭跃，也非世界排名第一的
丁宁，而是两位名气并不算大的削球
手，武杨和胡丽梅。昨日，武杨以 (比 !

（%"：%!、%%："和 %%：$）战胜胡丽梅，获
得第 (张巴黎世乒赛单打入场券。

此前由于郭跃因伤临时退赛，中
国女乒由胡丽梅顶替她参加直通巴
黎女乒选拔赛第二阶段比赛。结果胡
丽梅出人意料地连胜李晓丹和丁宁
打进决赛，尤其是她曾在半决赛中以
(比 !横扫丁宁，被认为是本次选拔
赛最大的黑马。此前“$)后”选手胡丽
梅长期在国家二队，连公开赛级别的
国际比赛都没参加过，只是曾经在一
队曾担任过陪练而已。

武杨和胡丽梅两人的正手都是
反胶，武杨的反手是生胶，而胡丽梅
的反手是长胶。因此，胡丽梅的反手
削球特别转，同韩国老将金景娥的打
法较相似。在去年伦敦奥运会前，她
是丁宁、李晓霞等主力队员的陪练。
武杨两面胶皮的性能差别比较大，以
制造不同的旋转来迷惑对手。两人的
特殊打法，也是她们能够战胜丁宁等
主力队员的原因，被称为“怪拍”。

尽管丁宁表示，“在高海拔比赛，
削球的旋转要比之前更强”。但女队
主教练孔令辉表示客观原因不是理

由，“既然已经有感觉了，知道这个球
比平时会旋转得更厉害些，应该通过
自己的调节，拉球旋转来控制对方比
较转的球。比赛是公平的，大家都在
这个场地里打。”

在中国女乒的历史上，削球手林
慧卿和童玲分别在第 (%届和第 ('届
世乒赛上获得女单冠军。但自童玲参
加完第 (#届世乒赛之后，直到 "!!!

年第 &)届世乒赛上削球打法的王辉
才成为团体主力队员，她在 %$$'年全
锦赛上获得女单冠军，这是多年来削
球手在国内取得的最好的成绩。随着
女乒两面弧圈打法的流行，削球手越
来越难立足，削球手范瑛等人因过不
了队内选拔关而无法成为主力队员。

在这次关键比赛中，两名削球手
的亮眼表现，得到了孔令辉的肯定，
甚至直言看好胡丽梅能拿到第 & 张
“门票”。“不管谁打出来都是公平
的。”孔令辉指出，“胡丽梅给大家带
来很多惊喜，明天她也还有一次机会
决一场，希望能够有惊喜带给大家。”

本报记者 陶邢莹
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